

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nantes, le 2 février 2026

Novabuid : une gouvernance renouvelée, une raison d'être affirmée.

À l'aube de 2026, Novabuid consolide son ambition pour accompagner la transformation profonde des filières de la construction, de l'immobilier et de l'aménagement en Pays de la Loire. Portée par une gouvernance récemment renouvelée et une raison d'être affirmée, l'association appelle les acteurs du territoire à oser sortir du cadre face aux défis environnementaux, économiques et sociaux.

Une gouvernance renouvelée au service d'une dynamique collective

À l'issue d'un processus électoral démocratique mené en 2025, Novabuid s'appuie sur un conseil d'administration largement renouvelé, représentatif de la diversité des acteurs de la filière.

Élu président pour le mandat 2025-2028, Matthieu Nédonchelle inscrit son action dans la continuité des valeurs fondatrices de Novabuid, tout en ayant la volonté d'impulser de nouvelles orientations stratégiques, aux côtés de Juliette Lavisse, désormais directrice de l'association.

Novabuid réaffirme son ambition d'accompagner ses 400 adhérents et adhérentes, à intégrer dans leurs projets les enjeux d'adaptation et d'atténuation des effets du dérèglement climatique, de préservation des ressources et de la biodiversité et des enjeux liés à la santé.

« Osons sortir du cadre » : des enjeux clairs face à de nombreux défis

Dans son message de vœux pour 2026, Matthieu Nédonchelle dresse un constat lucide : le secteur traverse une période de tensions multiples (crise climatique, raréfaction des ressources, fragilisation économique, perte de confiance sociétale) qui remet en question les modèles établis.

L'action de Novabuid est plus que jamais essentielle :

- Renforcer la coopération entre acteurs : entreprises, collectivités, maîtrise d'ouvrage, maîtrise d'œuvre, financeurs, assureurs et organismes de formation doivent travailler ensemble pour lever les blocages techniques, économiques et réglementaires.
- Imaginer de nouvelles innovations méthodologiques, techniques, sociales et financières pour bâtir un modèle soutenable économiquement, sans renoncer aux ambitions environnementales.
- Changer d'échelle en renforçant les positions collectives et en amplifiant la portée des plaidoyers.

Une raison d'être comme boussole stratégique

Novabuild se positionne ainsi comme un tiers de confiance, garant du passé-côté, facilitateur d'idées nouvelles alignées avec les objectifs A²BCS : atténuation, adaptation, biodiversité, circularité et santé.

Fidèle à son ADN, l'association revendique une posture à la fois ouverte et pragmatique, convaincue que les transformations les plus durables naissent de l'intelligence collective.

Vers de nouveaux locaux au cœur d'un écosystème de la ville durable

La mission de Novabuild se concrétise à travers le projet immobilier IMAGO sur l'île de Nantes. Ce bâtiment exemplaire de la Samoa, aux fortes ambitions environnementales, offre un terreau fertile pour travailler sur les grands défis du secteur.

Ce projet s'inscrit pleinement dans la raison d'être de l'association : susciter la transformation des acteurs de la construction, de l'immobilier et de l'aménagement en bâtiissant des coopérations qui prennent soin des territoires et du vivant.

L'intelligence collective au service des professionnels

En 2026, Novabuild poursuit son action de mobilisation des professionnels. Les ateliers d'intelligence collective et créative proposés ont notamment pour objectif de favoriser l'émergence de dynamiques d'innovation méthodologiques pour ancrer un changement des mentalités et des pratiques.

L'association anime également des collectifs territoriaux et des rendez-vous thématiques, pour échanger autour de retours d'expériences de terrain, tels que la massification de la rénovation, la performance environnementale et la soutenabilité économique, le biosourcé, le réemploi, la renaturation, la gestion de l'eau, l'anticipation des seuils de la RE2020, la frugalité, la santé environnementale et bien plus encore.

La capitalisation des connaissances, la veille et la mise en réseau permet à Novabuild de valoriser les initiatives locales et soutenir les professionnels dans le développement de leurs projets grâce à un accompagnement ciblé.

« Osons nous tourner vers le positif, vers ceux qui écoutent, débattent, proposent, se prennent en main, agissent, fédèrent, conjuguent leurs forces, se battent, donnent de l'énergie ! Les bonnes volontés, les talents sont partout autour de nous : osons les regarder et les rejoindre ! »

Matthieu Nédonchelle

Novabuild « Prendre soin des territoires »

Novabuild est l'association qui fédère et mobilise les professionnels en vue d'un changement des mentalités et des pratiques des acteurs de la construction (bâtiment et travaux publics), de l'immobilier et de l'aménagement en Pays de la Loire, pour les amener à intégrer dans leurs ouvrages les enjeux climatiques, de préservation de la biodiversité, des ressources et de la santé.

Contact presse

Laura Dubocq

Responsable communication et engagement

laura.dubocq@novabuild.fr • 06 80 56 08 80 • www.novabuild.fr